
 

 

  

 

Ata da Audiência Pública para discutir os desafios de Maceió para ser uma 

cidade amiga da pessoa idosa. 

 

  

Aos 18 (dezoito) dias do mês de outubro do ano de 2021, às 14h (quatorze 
horas) sob a propositura e presidência da vereadora Gaby Ronalsa, 
reuniu – se na Câmara Municipal de Maceió situada na Rua Sá e 
Albuquerque número 564, bairro Jaraguá para discutir os desafios de 
Maceió para ser uma cidade amiga da pessoa idosa. A mesa diretora foi 
composta pelos senhores: Cleber Costa – vereador e vice-presidente da 
Comissão do Idoso nesta Casa. Augusto Cesar Alves Oliveira – 
professor, fisioterapeuta, gerantólogo e advogado. Francisco 
Silvestre dos Anjos – coordenador técnico do Observatório do Idoso. 
Agarina Vasconcelos – presidente da Cruz Vermelha. Marta Ferreira – 
presidente da Associação Nacional de Gereontologia em Alagoas. Pel 
– representando o Conselho Estadual do Idoso. A presidenta informou 
os motivos da audiência que visa debater melhorias para a pessoa idosa e 
o tema sugere uma reflexão para a criação do programa cidade amiga da 
pessoa idosa. Fez menção a lei 10.741/2003 que trata do estatuto do 
idoso que completa a sua maioridade como também o dia mundial do 
idoso. Facultada a palavra para os membros da mesa diretora fez uso os 
senhores: Francisco Silvestre dos Anjos – pediu um minuto de silêncio 
pelo falecimento das pessoas idosas, sendo concedido pela presidenta. 
Citou frases inspiradoras para continuar participando dessa luta e falou 
sobre o OIA que tem o objetivo de buscar ideias e propostas para melhorar 
a vida do idoso. Trouxe o grande desafio para implantar a política 
municipal do idoso ressaltando o estatuto do idoso que existe a anos. 
Lamentou a ausência de ação no desporto e cultura para o idoso como 
também lembrou uma pesquisa realizada em 2018 pelo instituto da 
longevidade e a fundação Getúlio Vargas onde apontou a cidade de 
Maceió ocupando o décimo nono lugar como a pior cidade para envelhecer 
e recentemente Maceió permanece na mesma colocação e 
lamentavelmente não avançamos. Augusto Cesar Alves Oliveira – 
pesquisou o que seria uma cidade amiga da pessoa idosa e trouxe ideias 
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para o envelhecimento saudável no sentido do surgimento e ação da 
política de segurança, educação e cultura com a participação da sociedade 
como todo e os poderes públicos. Agarina Vasconcelos – deixou 
registrado votos de agradecimentos a vereadora Gaby Ronalsa pela 
iniciativa dessa audiência. Marta Ferreira – falou que a associação 
nacional de gereontologia está sempre vigilante as garantias das ações 
para a pessoa idosa. Diz que os desafios são grandes onde o País não se 
preparou para vivenciar o envelhecimento, diferente de outros Países. 
Destaca o conselho da pessoa idosa sugerindo a garantia social sobre 
tudo o idoso da periferia. Conclui dizendo que, precisamos da vontade 
política. Sr. Pel -  frisou que a situação do idoso começa dentro do lar 
onde muitos não têm uma vivência de qualidade. Discorreu vários 
problemas enfrentados pelo idoso a exemplo do transporte público, os 
CRAS, conselho municipal da pessoa idosa onde a comunidade não pode 
participar por falta de espaço. As unidades de saúde que tem sido uma vilã 
para o idoso no que diz respeito ao mal tratos. Os albergues que funciona 
com população misturadas e sugere a construção de um espaço 
específico para o idoso. Cleber Costa – vereador, inteira que as 
propostas para ações para o poder público estão aqui onde falta a 
viabilização. Trouxe a questão do câncer defendendo a prevenção de 
doenças que já vem de familiares e aconselha a atividade física. Falou da 
necessidade da instalação de postos de saúde mais próximos da 
comunidade e quanto o tratamento de servidores e motoristas de ônibus a 
população idosa pede respeito, dentre outras questões que foram 
pontuadas e este vereador deu o seu parecer. Finalizou informando a 
aprovação do projeto de lei para a criação do instituto de longa 
permanência e do pictograma que foi vetado. Passada a palavra para a 
sociedade civil organizada fez uso os senhores: Noélia – representando a 
ABRÁS. Denise – representando a Secretaria Municipal de Saúde. 
Lenice de Moraes – membro da Cruz vermelha. Maria José – Poetisa. 
Nesse momento a presidenta fez a entrega das Comendas de 
Congratulação aos senhores Agarina Vasconcelos e Francisco 
Silvestre dos Anjos. Dando continuidade a fala dos representantes da 
sociedade civil organizada fizeram uso da tribuna as senhoras: Neide 
Souza. Leia Azevedo.                    A presidente deu por encerrada a 
audiência agradecendo a presença de todos. Do que, para constar, lavrei 
e digitei a presente ata que dato e assino. Maceió, 18 de outubro de 2021. 
Maria Jairivane Sena da Silva - Redatora de Atas e Debates.   
    

Baixado Em: 03/07/2024


